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a) Mensaje inicial 
 
Llegamos al segundo año de gestión, un año de muchas actividades y de muchos 
aprendizajes. El servicio público me exige la continua mejora y la profesionalización 
progresiva en mis actividades, con mucha responsabilidad sobre los alcances y los 
límites de mis atribuciones y con la convicción firme de seguir sirviendo a las y los 
vecinos de esta querida demarcación. 
 
En 2022 iniciamos el proyecto Yo Cuido Mi Parque, con la intención de evaluar las 
condiciones de los 24 parques públicos de nuestra demarcación. De los recorridos 
y la evaluación que hicimos resultó un informe final, que en el mes de abril 
entregamos al Alcalde para solicitar su atención y a los Concejales para su 
conocimiento; también hemos realizado gestiones puntuales ante las áreas 
administrativas, por medio del SUAC, para resolver situaciones concretas que 
observamos y que nos reportan. Continuamos en el seguimiento; no quitaré el dedo 
del renglón para que los parques públicos de nuestra demarcación estén cada vez 
en mejores condiciones. 
 
Una de mis aspiraciones es que cada vez seamos más las vecinas y los vecinos 
con herramientas para exigir nuestros derechos y para hacer lo que nos 
corresponde, porque la participación informada es de lo mejor que le puede suceder 
a nuestros entornos. Este año hemos logrado hacer sinergia para colaborar con 
distintas instituciones y organizaciones a llevar mucha información y herramientas 
a distintos espacios, presenciales y virtuales. Sobre cultura cívica, sobre arbolado 
urbano, protección ambiental, ordenamiento territorial, violencia de género, 
presupuesto participativo, transparencia y acceso a la información. 
 
En el mes de julio arrancamos el proyecto En Bici por BJ, con la finalidad de 
documentar y evaluar la infraestructura ciclista a cargo de la Alcaldía Benito Juárez, 
con el acompañamiento de personas expertas y conocedoras en materia de 
movilidad; llevamos un buen avance, estamos prácticamente a la mitad de los 
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recorridos y proyectamos contar con un diagnóstico detallado antes de concluir el 
año, que también entregaremos a las autoridades correspondientes como un 
insumo para avanzar en que nuestra demarcación tenga las condiciones más 
seguras y confortables para la movilidad no motorizada. 
 
De estos temas y varios más rindo cuentas ante la ciudadanía: de las actividades 
que he realizado, de los resultados obtenidos y de lo que sigo atendiendo. No quiero 
dejar pasar la oportunidad de resaltar la cantidad de información que mi equipo de 
trabajo ha recopilado, analizado y sistematizado para ponerla a disposición pública 
en las redes sociales: cápsulas informativas, videos, postales; buena parte de esa 
información la entregué al Concejo y al Congreso de la Ciudad de México en un 
documento de análisis sobre seis temas de la gestión gubernamental de la Alcaldía. 
 
No me queda más que agradecer a todas las vecinas y los vecinos que me honran 
con su confianza: mi compromiso es con ustedes y ese compromiso me mandata. 
 
b) Semblanza curricular  
 
Nació en la Ciudad de México el 5 de febrero de 1961 y desde hace más de 45 años 
reside en la Alcaldía Benito Juárez. En 1982 se graduó en la carrera de Hotelería 
en la Escuela Mexicana de Turismo. Desde esa fecha comenzó su carrera 
profesional en la iniciativa privada, en la que ha ocupado importantes cargos 
administrativos; también ha sido servidora pública en cargos de mando medio. 
 
En 2013 inició su labor como activista social y desde entonces ha sido promotora 
asidua de la participación ciudadana, la transparencia y la rendición de cuentas. Se 
ha capacitado y participado en distintos foros, cursos y talleres en materia de 
gobierno abierto, presupuesto participativo, portales de transparencia, derecho de 
acceso a la información pública, rendición de cuentas, contraloría ciudadana, 
protección al medio ambiente, combate a la corrupción, vigilancia y participación 
ciudadana, entre otros. 
 
Cuenta con una amplia experiencia de trabajo en el tema de desarrollo social a nivel 
local, así como en el seguimiento y vigilancia ciudadana del presupuesto público de 
las ahora Alcaldías de la Ciudad de México. Ha impulsado distintos proyectos para 
incentivar el ejercicio del derecho a la participación ciudadana y ha impartido 
copiosos talleres en materia de transparencia. 
 
Asimismo, ha fungido como Contralora Ciudadana Comunitaria y formó parte de la 
Red de Observadores Ministeriales Ciudadanos de la Fiscalía General de Justicia; 
también fue integrante de la Comisión de Participación Comunitaria (COPACO) de 
su colonia. 
 
Recibió reconocimiento por su historia de participación ciudadana, misma que fue 
plasmada en la “Memoria de bibliografía de mujeres del Distrito Federal” y sin 
filiación partidista, Patricia Alfaro fue candidata a Concejala por Morena en la 
Alcaldía Benito Juárez y resultó electa en el año 2021. 
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c) Intervenciones en el Concejo de la Alcaldía 
 
En el periodo que se informa el Concejo ha sesionado en tres ocasiones:  

● Segunda sesión extraordinaria el 16 de noviembre de 2022. 
● Primera sesión solemne el 16 de noviembre de 2022. 
● Primera sesión ordinaria 11 de agosto de 2023. 

 
En la segunda sesión extraordinaria de 2022, en la que se presentó el proyecto de 
presupuesto de la Alcaldía para 2023, la Concejala manifestó que la calidad de la 
información y el poco tiempo con que contaron para su análisis no permite conocer 
adecuadamente dónde y cómo se van a aplicar los más de 2 mil millones de pesos 
de presupuesto, particularmente del capítulo 3000 y los relacionados con la 
estrategia BlindarBJ para hacer un análisis costo-beneficio. Tampoco sobre los 
llamados “parque modelo” con que en el parque Arboledas se gastaron 4 de los 7 
millones contratados en adoquín, que se instaló y se tuvo que quitar y volver a 
instalar por falta de supervisión de la obra. Mencionó también que en la información 
más actualizada de la Secretaría de Administración y Finanzas hay un subejercicio 
de 12.3% del presupuesto y 85% de ese subejercicio corresponde al presupuesto 
participativo. 
 
En la primera sesión ordinaria de 2023, a pesar de haber inscrito dos puntos para 
ser tratados en el pleno del Concejo, no se le dio a la Concejala el uso de la palabra; 
únicamente se turnaron a comisiones los temas inscritos, a saber:  

1. Informe de resultados de los primeros 12 parques públicos evaluados. 
2. Temas identificados en materia de Transparencia de la Alcaldía. 

 
Esa sesión, la primera del año, tampoco se transmitió, como está establecido en la 
Ley Orgánica de Alcaldías y en el Reglamento del Concejo. 
 

Además, consulta la siguiente nota periodística: 
Fecha: 6 de junio de 2023 
Título: Olvida Taboada sesiones del Concejo en BJ (página8) 
Enlace: https://bit.ly/46ygNA3 

 
d) Trabajo en Comisiones 
 
1. Comisión de Espacio Público y Movilidad (presidenta) 
 
Durante el período reportado se han llevado a cabo 12 sesiones de la Comisión de 
Espacio Público y Movilidad presidida por la Concejala Patricia Alfaro Moreno; tres 
en el último trimestre de 2022 y nueve durante el 2023. 
 
Desde que la comisión inició sus labores, se identificaron dos temas de interés 
general; parques públicos e infraestructura ciclista. El objetivo planteado fue realizar 
una evaluación en cada tema con el fin de conocer el estado actual de los parques 
públicos y su mobiliario urbano, así como de la infraestructura ciclista. 

https://bit.ly/46ygNA3
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De tal manera, durante el año 2022 se construyó y aplicó la metodología para 
evaluar los 24 parques públicos de la Alcaldía Benito Juárez, a lo largo del año se 
distribuyeron los recorridos de los parques, durante el último trimestre de 2022 se 
visitaron los parques María Enriqueta Camarillo, Miguel Alemán, Molinos y Tío 
Polito. Además, se instaló una mesa de recepción de opiniones y sugerencias en el 
parque Nápoles. 
 
Con estas visitas, los insumos para la investigación, el análisis y la sistematización 
de la información estaban listos y quedaron plasmados en el “Informe de resultados 
de la evaluación de los 24 parques públicos de la alcaldía Benito Juárez”. Se realizó 
la presentación pública del Informe el 25 de noviembre de 2022 en el parque Miguel 
Alemán, con la asistencia y participación de vecinas, vecinos e invitados especiales. 
 
Durante el evento, la Lic. María de Jesús Real García Figueroa, Cronista Oficial de 
la alcaldía Benito Juárez destacó la perspectiva histórica de los parques públicos, 
en particular del parque Miguel Alemán, colonias y calles aledañas. Además, 
durante el encuentro se expuso la metodología utilizada para el levantamiento de 
datos y se presentaron las calificaciones finales de cada parque como se muestra 
a continuación. 
 
Tabla 1. Calificaciones finales de los 24 parques públicos de la Alcaldía Benito Juárez. 

Bueno Regular Malo 

8.9 Pombo (San Pedro de los 
Pinos) 
8.6 Miraflores 
8.6 Cri-Cri (Francisco 
Gabilondo Soler) 

7.6 Acacias (José Ma. Olloqui) 
7.5 Las Américas (Naciones 
Unidas) 
7.5 La Bola (De la Insurgencia 
o Del Conde) 
7.4 Hundido (Luis Gonzaga 
Urbina) 
7.2 Álamos (Xicoténcatl) 
7.1 San Lorenzo 
7.0 Moderna 
6.8 Iztaccíhuatl (José Mariano 
Mociño) 
6.7 María Enriqueta Camarillo 
6.6 Nápoles (Alfonso Esparza 
Oteo) 
6.4 Periodista (Francisco 
Zarco) 

5.9 Pilares (Arboledas) 
5.9 Félix Cuevas (Pascual 
Ortiz Rubio)  
5.9 Tío Polito (Manuel Bernal) 
5.8 José Clemente Orozco 
5.8 Tlacoquemécatl 
5.6 Postal (Miguel Alemán) 
5.5 San Simón (Pascual Ortiz 
Rubio) 
5.3 Los Venados (Francisco 
Villa) 
5.1 Molinos 
3.3 Nonoalco (Rosendo 
Arnaiz)  

Fuente: Informe de resultados de la evaluación de los 24 parques públicos de la alcaldía Benito Juárez, 2022, 
disponible en: https://www.patriciaalfaro.net/ 

 
Otro componente que se destacó fue la calificación obtenida por cada elemento 
evaluado donde las fuentes resultaron las peor calificadas con 4.8 (en una escala 
de 10), esto debido a que de 24 fuentes existentes únicamente funcionaba la del 
parque Nápoles; el resto se encontró sin funcionar, sucias, con agua estancada y 
basura. Los otros elementos que reprobaron la evaluación fueron: 

● Pistas para correr (5.1) 
● Pérgola (5.1) 
● Casetas de vigilancia (5.2) 

https://www.patriciaalfaro.net/
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● Foro (5.6) 
● Cajetes (5.7) 
● Baños (5.7) 

 

 
 

Consulte el Informe completo aquí     :               

https://www.patriciaalfaro.net/ 

 

 
Durante el año 2023 la Concejala ha realizado su labor en la Comisión con cinco 
líneas de trabajo: 

1. Informe de resultados de la evaluación de los 24 parques públicos de la 
alcaldía Benito Juárez. 

2. Atención de los reportes vecinales relacionados con los proyectos Yo Cuido 
Mi Parque. 

3. Recorrido de seguimiento en los parques públicos que tuvieron las 
calificaciones más bajas en la evaluación, para verificar el estatus de los 163 
reportes realizados mediante el Sistema Único de Atención a la Ciudadanía 
(SUAC). 

4. Promoción y difusión de información en las siguientes materias: Ley de 
Cultura Cívica, en coordinación con la Dirección Ejecutiva de Justicia Cívica. 
Plagas y enfermedades del arbolado y las áreas verdes de la Ciudad con la 
Secretaría de Media Ambiente (SEDEMA). Protección ambiental y 
ordenamiento territorial, con la Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento 
Territorial (PAOT) y Programa General de Desarrollo de la Ciudad de México 
con el Instituto de Planeación Democrática y Perspectiva (IPDP).  

5. Implementación del proyecto “En Bici por BJ” para la evaluación de la 
infraestructura ciclista de la demarcación. 

 
Todas las actividades y la información resultante se hace pública a través de las 
redes sociales de la Concejala. Las reuniones informativas y las sesiones de la 
Comisión se transmiten en vivo. 
 
1. Informe de resultados de la evaluación de los 24 parques públicos de la alcaldía 
Benito Juárez: El informe con los resultados obtenidos en la evaluación fue enviado 
al Alcalde para su conocimiento y para solicitar su intervención; también se remitió 
a cada una de las y los Concejales para su conocimiento. Se hizo la presentación 
pública del informe y está a disposición del público en el sitio web de la Concejala. 
Además, se realizó una reunión con el área de parque y jardines de la alcaldía, para 
exponer la situación encontrada en los parques de la demarcación. 

 

https://www.patriciaalfaro.net/
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2. Atención de los reportes vecinales 
relacionados con Yo Cuido Mi Parque: 
En el periodo se recibieron 96 reportes 
en redes sociales, que exponen los 
problemas que enfrentan vecinas y 
vecinos cada vez que visitan el parque 
de su preferencia. Algunos de los más 
comunes son las heces fecales de las 
mascotas, el mal estado de las áreas 
para perros, los botes desbordados de 
basura, falta de iluminación. 
 
Cabe destacar que durante los 
recorridos en los parques se colocan 
carteles con información de los canales 
de comunicación a donde las y los 
vecinos puedan hacer llegar sus 
comentarios. 
 
Los parques con más reportes han sido 
Las Américas (14 reportes), Tío Polito 
(12), Hundido (11), Postal (6), y 
Nápoles, Nonoalco y Pombo, con 5 
reportes cada uno.  

 
3. Se gestionó la atención a los problemas identificados y que informan los vecinos, 
a través de reportes en el Sistema Único de Atención Ciudadana (SUAC). Para 
verificar el estado en la atención de esos reportes, se recorrieron los 14 parques 
con la calificación inferior a 7 en la evaluación. Los resultados se exponen en la 
siguiente tabla:  
 
Tabla 2. Resultados de reportes SUAC realizados en parques 

Fecha Parque 

Reportes 

Atendidos 
No 

atendidos 
Nuevos 
reportes 

Observaciones 

13 de 
abril 

Nonoalco 
(Rosendo 
Arnaiz) 

1 9 11 

Reportes sobre registro abierto, 
cancha de futbol cerrada, zonas 
muy sucias, juegos sucios, 
andadores levantados, espacio 
peligroso junto a barrotes de la 
cerca, zona de perros pegada a 
ejercitadores. 

27 de 
abril 

Venados 
(Francisco 
Villa) 

8 22 14 

Mantenimiento de áreas verdes, 
limpieza de jardineras y otros 
elementos, registros sin tapa; se 
requiere regulación del uso de 
carros eléctricos y reforzar 
vigilancia sobre tenencia de 
mascotas en el parque. También 
solicitan ampliar el horario de la 
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pista para patinar (abre de 10 a 8 
de lunes a viernes). 

11 de 
mayo 
 

Postal 
(Miguel 
Alemán) 

0 7 14 

Limpieza, banquetas irregulares, 
pista de correr, áreas verdes, 
fuentes, área de juegos infantiles, 
fuentes y bancas. 

18 de 
mayo 

Tío Polito 
(Manuel 
Bernal) 
 

3 6 6 

Áreas verdes y de juegos 
infantiles en mal estado, 
recolección de los botes (huele 
muy mal), reparación de la 
fuente, poner mesas con 
sombrilla. 

25 de 
mayo 

José 
Clemente 
Orozco 
 

1 7 7 

Iluminación, limpieza en las 
fuentes y en el área de juegos 
infantiles, el área para mascotas, 
rampas de accesibilidad, retiro de 
una caseta de lámina y reforzar 
medidas sobre cultura cívica. 

25 de 
mayo 

Nápoles 
(Alfonso 
Esparza 
Oteo) 

1 14 8 

Iluminación, el foro, la 
recolección de basura (huele 
mal) las áreas verdes, reparación 
de un juego infantil, uso de la 
pista de tartán. 

Fuente: Actas de la Comisión de Espacio Público y Movilidad, disponibles en: 
https://alcaldiabenitojuarez.gob.mx/concejo/comision-de-espacio-publico-y-movilidad/  
Consulta la información de todos los parques visitados en este enlace: https://bit.ly/3rxoQhz 

 

Además, consulta la siguiente nota periodística: 
Fecha: 27 de febrero de 2023 
Título: Menosprecia Taboada parques en la Benito Juárez 
Enlace: https://bit.ly/45but2N 

 
4. Promoción y difusión de información en las siguientes materias: 
 
El 4 de julio se realizó la plática “Proyecto del 
Programa General de Desarrollo de la 
Ciudad de México” con el Instituto de 
Planeación Democrática y Perspectiva 
(IPDP) en la sala Ciudad de México del 
Concejo en presencia de 14 vecinas y 
vecinos que expusieron sus dudas e 
inquietudes respecto a este nuevo programa 
y las formas en que impactaría a la Alcaldía 
Benito Juárez. 

 

 
Pláticas de la Ley de Cultura Cívica: Con el fin de promover el conocimiento de las 
conductas que constituyen faltas cívicas dentro de los parques públicos, se 
realizaron pláticas informativas para el personal del Concejo y para el público en 
general en los parques públicos de la demarcación, con la colaboración de la 
Dirección Ejecutiva de Justicia Cívica, conforme al siguiente calendario. 

 

https://alcaldiabenitojuarez.gob.mx/concejo/comision-de-espacio-publico-y-movilidad/
https://bit.ly/3rxoQhz
https://bit.ly/45but2N
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Tabla 3. Pláticas de Cultura Cívica realizadas 

28 de junio de 2023 Sala Benito Juárez del Concejo 

13 de julio de 2023 Parque Nápoles (Alfonso Esparza Oteo) 

20 de julio de 2023 Parque Hundido (Luis Gonzaga Urbina) 

27 de julio de 2023 Parque Periodista (Francisco Zarco) 

3 de agosto de 2023 Parque San Simón (Pascual Ortiz Rubio) 

10 de agosto de 2023 Parque Postal (Miguel Alemán) 

 
A las personas asistentes, que fueron 86 en total, se les distribuyó material 
informativo sobre el tipo de faltas cívicas y las sanciones establecidas. Para difundir 
información sobre este tema, se diseñaron y publicaron 10 postales alusivas en 
redes sociales. 
 

Accede a todos los materiales sobre la Ley de Cultura Cívica en este enlace: 
https://bit.ly/3rEPvcd 

 

 

 
 

  

 
La Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial (PAOT) impartió 
pláticas informativas sobre sus atribuciones y los asuntos de su competencia, como 
maltrato animal, denuncias sobre uso de suelo y construcciones, inmuebles 
catalogados como patrimonio histórico, denuncias por la tala ilegal de arbolado, 
entre otros. Las y los vecinos se mostraron muy interesados al conocer que podían 
acudir a la PAOT para resolver varios temas de interés sobre el espacio público. 
Las pláticas se realizaron conforme el siguiente calendario: 
 
Tabla 4. Pláticas sobre protección ambiental y ordenamiento territorial de la PAOT 

20 de julio de 2023 Parque Hundido (Luis Gonzaga Urbina) 

27 de julio de 2023 Parque Periodista (Francisco Zarco) 

3 de agosto de 2023 Parque San Simón (Pascual Ortiz Rubio) 

10 de agosto de 2023 Parque Postal (Miguel Alemán) 

 
Por otra parte en los recorridos realizados por los parques públicos es notoria la 
gran cantidad de palmeras que se encuentran secas o en mal estado, y 
respondiendo a esta inquietud y a comentarios recibidos, se buscó una reunión con 
la Secretaría de Medio Ambiente (SEDEMA) con el fin de aclarar las dudas sobre 
el tema; también para solicitarle una plática informativa sobre el tema, que se llevó 

https://bit.ly/3rEPvcd
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a cabo el 8 de agosto de 2023, en la sala del Concejo, con el título “Situación de las 
plagas y enfermedades del arbolado y las áreas verdes de la ciudad de México”, 
impartida por personal del Sistema de Áreas Naturales Protegidas y Áreas de Valor 
Ambiental de la Secretaría. 

 

   

Para conocer la opinión de las personas asistentes a las reuniones y pláticas 
informativas, se aplican encuestas de satisfacción al concluir los eventos. Se han 
recibido comentarios positivos, y solicitudes de que haya más reuniones 
informativas, que se haga más difusión y que se realicen en diferentes horarios. 
 
5. Implementación del proyecto “En Bici por BJ”: Es un proyecto que tiene el fin de 
documentar y evaluar las condiciones en que se encuentra la infraestructura ciclista 
a cargo de la Alcaldía Benito Juárez. La metodología, construida con la asesoría de 
expertos en movilidad, así como con base en el marco normativo existente y en la 
investigación sobre buenas prácticas, consiste en:  

a) Diseñar un instrumento de evaluación y su escala de medición con base en 
las normas y lineamientos aplicables. De manera complementaria, diseñar 
un instrumento para el registro de la experiencia del usuario y sus 
recomendaciones. 

b) Pilotear con un grupo focal los instrumentos de evaluación. 
c) Calendarizar los recorridos. 
d) Realizar recorridos para documentar la situación de la infraestructura y la 

evaluación con base en la información recabada y la escala de medición 
determinada. 

e) Elaborar el informe final. 
f) Entregar colectivamente a la Alcaldía. 

 
Con base en la información proporcionada por la Alcaldía Benito Juárez se 
programaron los recorridos y a la fecha se han realizado las siguientes actividades: 
 
Tabla 5. Avance de la implementación del proyecto En Bici por BJ 

27 de julio, 3 y 10 
de agosto 

Reuniones de trabajo con el Grupo Focal. 

16 de agosto Recorrido piloto por la infraestructura de Ciudad de los Deportes y Nápoles. 

23 de agosto Recorrido de evaluación de la infraestructura ciclista de Obrero Mundial. 

30 de agosto Recorrido de evaluación de la infraestructura ciclista de Adolfo Prieto. 

6 de septiembre 
Recorrido de evaluación de la infraestructura ciclista de Santa Cruz-Miguel 
Laurent. 

13 de septiembre Recorrido de evaluación de la infraestructura ciclista de Bolívar-Odesa. 

20 de septiembre Recorrido de evaluación de la infraestructura ciclista de Patricio Sanz. 

27 de septiembre Recorrido de evaluación de la infraestructura ciclista de Uxmal. 
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Los hallazgos y resultados de las evaluaciones se hacen públicos cada semana a 
través de las redes sociales. 
 

Consulta esta nota periodística: 
Fecha: 27 de noviembre de 2022 
Título: Calle Uxmal, atestada de autos del MP 
Enlace: https://bit.ly/3tf23rq 

 
2. Comisión de Igualdad Sustantiva (integrante) 
 
En esta Comisión de la que la Concejala Patricia Alfaro es integrante ha participado 
en las siguientes actividades durante el período: 

● De las doce sesiones que se han realizado en el período, la Concejala asistió 
a once, mientras que por causas de fuerza mayor no pudo asistir a una. 

● 9 de diciembre: Asistencia a la plática “¿Qué ves tú, qué veo yo?”, 
organizada por la Comisión de Igualdad Sustantiva. Sala Benito Juárez del 
Concejo.  

● 10 de febrero: Asistió a la Plática. “Operación de los Puntos Violetas”. 
Impartida por la Directora de Igualdad Sustantiva de la Alcaldía en la sala 
Benito Juárez del Concejo. 

● 7 de marzo: Asistió al Taller "Relaciones destructivas que te construyen", 
realizado en la sala Benito Juárez, impartido por Margarita Ibarra Salgado, 
terapeuta en inteligencia emocional. 

● 24 de marzo: Propuso y participó en la organización de la plática sobre el 
programa de Las Lunas que son las unidades territoriales de atención y 
prevención de la violencia de género de la Secretaría de las Mujeres. La 
plática se realizó en la sala de juntas del Concejo con la Lic. Cecilia Olivos, 
Jefa de la Unidad de Las Lunas en Benito Juárez. 

● 17 de abril: Coordinó la reunión de todas las integrantes de la Comisión de 
Igualdad Sustantiva con la Lic. Cecilia Olivos, Jefa de la Unidad de Las Lunas 
en Benito Juárez para ampliar la información sobre las violencias que viven 
las mujeres en la demarcación y así poder compartirla con todas las mujeres, 
en especial aquellas que sufren alguna violencia. 

● 7 de septiembre: Propuso y participó en la organización del Foro “¡Rompe 
el Ciclo de Violencia Ahora!” realizado en el salón de Alcaldes de Benito 
Juárez, para el cual gestionó la participación de la Lic. Cecilia Olivos de Las 
LUNAS, la Psic. Berenice Navarrete de Jesús y el Mtro. Oracio López Gómez 
del Banco Nacional de Datos e Información sobre Casos de Violencia en 

https://bit.ly/3tf23rq
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Contra de las Mujeres (BANAVIM), la Psic. Guadalupe Martínez Ramírez, 
además del apoyo del Consejo Ciudadano y de la pianista Citlalli Torres. 

 
El Foro se realizó en el Salón de Alcaldes y contó con la participación de 30 
mujeres, además se compartió información de utilidad en folletos y carteles. 

 

 

 
 
Otras actividades y acciones sobre igualdad sustantiva: 
 
La Concejala manifestó en la primera sesión del 2023 de la Comisión la necesidad 
de vincularse con las acciones de la Secretaría de la Mujer de la Ciudad de 
México sobre igualdad sustantiva y sobre la Alerta de Violencia contra las mujeres. 
La concejala ha asistido algunas veces al Informe Mensual de Resultados de la   
Alerta por Violencia Contra las Mujeres. 
 

¿Sabías qué? La Concejala realizó una investigación sobre el 
Centro de Atención a la Mujer (CAM) inmueble que el 
Alcalde presentó con bombo y platillo pero que permaneció 
cerrado por mantenimiento más de 8 meses. 

Descubre qué fue del CAM en 
este TikTok 

https://bit.ly/46ojxj6 

 
3. Comisión de Planeación y Desarrollo Urbano (integrante) 
 
La Concejala Patricia Alfaro es integrante de esta Comisión, en la que ha participado 
en 6 sesiones ordinarias y, por causas de fuerza mayor, no se presentó a una de 
las sesiones. Además, ha realizado las siguientes actividades durante el período: 
 
Mediante acercamiento de vecinas y vecinos he llevado ante la Comisión el tema 
de las construcciones irregulares que tanto lastima a nuestra Alcaldía. A pesar 
de la insistencia y urgencia del tema, la Comisión no ha tomado ninguna acción al 
respecto, ni ha emitido respuesta alguna. A continuación, se resumen las 
intervenciones.  
 
Tabla 6. Resumen de participaciones en las sesiones ordinarias de la Comisión. 

27 de enero 
Primera Sesión 

Solicitó una reunión con el área de Desarrollo Urbano de la Alcaldía para tratar 
el tema de construcciones irregulares. 

24 de febrero 
Segunda Sesión 

Informó a la Comisión sobre una construcción irregular.  

31 de marzo 
Tercera Sesión 

Expuso que se llevan 18 meses sesionando sin saber cuál es el objetivo de la 
Comisión, solicitó un documento con las acciones a realizar por parte de los 

https://bit.ly/46ojxj6
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Concejales integrantes y los compromiso con las vecinas y vecinos de la 
Alcaldía. 

28 de abril 
Cuarta Sesión  

Expuso las inquietudes de vecinas y vecinos con relación a las construcciones 
que a simple vista no cuentan con la manifestación de construcción, así como 
peticiones por escrito que no han tenido respuesta. 

30 de junio 
Sexta Sesión  
 

Manifestó que a lo largo de 12 sesiones ha presentado un listado de 
construcciones probablemente irregulares en la demarcación. Esto a petición 
de vecinas y vecinos. 

31 de julio 
Séptima Sesión  
  

Propuso la realización de un recorrido para observar las construcciones 
probablemente irregulares que se han denunciado. Destacó que una de las 
construcciones mencionadas cuenta con 3 mantas de apoyo al diputado Luis 
Mendoza.  

Fuente: Elaboración propia con base en las actas, disponible en: 
https://alcaldiabenitojuarez.gob.mx/concejo/comision-de-planeacion/ 

 

Además, consulta esta nota periodística: 
Fecha: 5 de julio de 2023 
Título: Solicitan moratoria urbana para la BJ. 
Enlace: https://bit.ly/3tdxzGc 

 
e) Análisis del presupuesto de la Alcaldía 
 
Análisis del Informe de Gobierno 2022 y de la comparecencia del Alcalde 
Santiago Taboada Cortina 
 
Con fundamento en la Ley Orgánica de Alcaldías, que en su artículo 81 establece 
como una de las funciones principales del Concejo “la supervisión y evaluación de 
las acciones de gobierno”, se realizó un análisis sobre la rendición de cuentas que 
hace el Alcalde Santiago Taboada mediante su Informe de Gobierno 2022 y en la 
comparecencia realizada el 8 de mayo de 2023 ante el Congreso de la Ciudad de 
México. 
 
Dada la extensión de los informes mencionados, se eligieron los temas que han sido 
preocupación recurrente de vecinas y vecinos, por lo que se abordan aspectos 
específicos de seis temas: Programas y Acciones Sociales, transparencia y acceso 
a la información, Presupuesto Participativo, entre otros. Algunas conclusiones son: 
 

● Benito Juárez quedó en último lugar, de las 16 Alcaldías, en la evaluación del 
portal de transparencia realizada por el INFOCDMX, con una calificación de 
59.06 de 100 posibles. 

● La falta de transparencia, de acceso a la información y de rendición de 
cuentas es una constante, esto es preocupante porque donde la opacidad es 
práctica común se vulneran los derechos cívicos de los ciudadanos, se abren 
espacios a la discrecionalidad en el ejercicio de gobierno y se debilita la 
democracia. 

● La información disponible sobre la política social es genérica y falta de 
precisión tanto en la población objetivo de programas y acciones sociales, 
los criterios de selección, los criterios de ampliación de cobertura (no repetir 
apoyos en años consecutivos), de coordinación con otras dependencias para 

https://alcaldiabenitojuarez.gob.mx/concejo/comision-de-planeacion/
https://bit.ly/3tdxzGc
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garantizar que no hay duplicidad con otros programas de gobierno, así como 
sobre la población beneficiaria. No hay información clara y concreta sobre la 
forma en que se selecciona a los beneficiarios, lo que constituye una caja 
negra y percepción de discrecionalidad y falta de certidumbre en la 
asignación. 

● Tomando en cuenta que el Concejo es un órgano de representación, la 
ausencia de trabajos del pleno del Concejo resulta en la vulneración de los 
derechos de las y los benitojuarenses. En materia de democracia 
representativa, la falta de sesiones periódicas del Concejo aunada a la 
ausencia de audiencias públicas, constituye una vulneración a los derechos 
en materia participación ciudadana, rendición de cuentas, buen gobierno y 
buena administración. 

 
El ejercicio profesional de las políticas públicas requiere una adecuada planeación 
y programación de acciones y actividades, una implementación cuidadosa, 
seguimiento y evaluación; también, de acuerdo a las mejores prácticas 
internacionales y a una participación cada vez más activa de la población. No se 
trata de una aspiración abstracta, sino que el presupuesto público ejercido con 
eficiencia, eficacia y efectividad permita garantizar de mejor manera los derechos 
de las personas, que es, en última instancia, la razón de ser del Estado. 
 

Descarga, consulta y comparte el análisis completo aquí: 
https://bit.ly/3teGWpa 

Consulta la siguiente nota periodística: 
Fecha: 27 de septiembre de 2023 
Título: Segundo informe de Taboada. Un timo. 
Enlace: https://bit.ly/3EUm3lJ 

Consulta la siguiente nota periodística: 
Fecha: 8 de febrero de 2023 
Título: Devora BJ 50% de ingresos de baños. 
Enlace: https://bit.ly/3EY14hI 

 
f) Vinculación comunitaria 
 
Presupuesto Participativo 
 
Derivado de las constantes preguntas de vecinas y vecinos sobre qué había pasado 
con sus proyectos de Presupuesto Participativo se desarrolló la serie “¿Dónde 
quedó mi Presupuesto Participativo?” La cual se construyó a partir de una ruta 
de investigación que consistió en identificar las páginas oficiales que contienen 
información de los proyectos y en generar una batería de solicitudes de información 
pública para conocer sobre los proveedores, contratos, anexos técnicos, montos y 
más. 
 
Así, al momento se han concluido cinco casos de investigación, los cuales llegaron 
por petición vecinal, y hay tres más en desarrollo. Con esto se pudo confirmar 
información como: los proyectos ganadores suelen ser modificados en el momento 
de la ejecución, los proyectos son ejecutados con materiales de baja calidad, se 
disuade la participación activa de las y los vecinos, la información pública sobre el 
desarrollo de los proyectos es escasa, entre otros. 

https://bit.ly/3teGWpa
https://bit.ly/3EUm3lJ
https://bit.ly/3EY14hI
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Tabla 7. Puedes revisar todos los capítulos aquí:  

Año UT Proyecto Enlace 

2023 Todas Presentación de la serie https://vm.tiktok.com/ZMjPS8qr6/ 

2019 Álamos I “Archotechos para escuelas públicas” https://vm.tiktok.com/ZMjPSeCVa/ 

2019 Narvarte V 
“Rehabilitación de área para perros en 
Av. Cuauhtémoc y C. San Borja” 

https://vm.tiktok.com/ZMjPBnKA5/ 

2020 y 
2021 

Portales II "Salón de usos múltiples" https://vm.tiktok.com/ZMjPSd3qx/ 

2022 Narvarte II 
“Rehabilitación del Camellón de 
Zempoala” 

https://vm.tiktok.com/ZMjPDU9By/ 

2022 Álamos II “El mejor sendero seguro” https://vm.tiktok.com/ZMjPBv2Pj/ 

 
Aunado a ello, se realizaron dos pláticas de capacitación para que vecinas y vecinos 
conocieran los elementos más importantes para construir y registrar un proyecto de 
Presupuesto Participativo para los años 2023 y 2024. Las pláticas se desarrollaron 
en la plataforma de Zoom los días 22 y 24 de febrero, en donde participaron 10 
personas.  
 

Tema: ¿Cómo construir un proyecto de Presupuesto 
Participativo para mi colonia? 

 
Consulta aquí el material 
https://bit.ly/46ycW61  

 
Otras actividades en la materia se muestran en la siguiente tabla: 
 
Tabla 8. Acciones realizadas en materia de presupuesto participativo 

30 de noviembre 
de 2022 

Asistencia a la Asamblea de Evaluación y Rendición de Cuentas de la Unidad 
Territorial Álamos II.  

5 y 13 de 
diciembre de 2022 

Reunión con vecinas y vecinos de Narvarte II para orientar sobre el tema 
Presupuesto Participativo, con asistencia de autoridades de la Alcaldía. 

9 de enero de 
2023 

Reunión con vecina de la Colonia Extremadura Insurgentes 

30 de enero Reunión con vecinos de la Colonia Atenor Salas 

31 de enero 
Como invitada de la Comisión de Desarrollo Social y Participación Ciudadana 
solicité una reunión para poder plantear las problemáticas presentadas en 
proyectos del presupuesto participativo del año 2022. 

2 de febrero 
Mesa de trabajo con la Comisión de Desarrollo Social y Participación 
Ciudadana para exponer problemáticas identificadas sobre el presupuesto 
participativo de 2022.  

10 de febrero 
Acompañamiento a vecinos de la colonia Postal a su Asamblea de 
Evaluación y Rendición de Cuentas Diagnóstico y Deliberación. 

14, 16, 21 y 28 de 
febrero 

Asistencia a las sesiones del Órgano Dictaminador de Proyectos de 
Presupuesto Participativo 2023-2024. 

1 de marzo 
Asistencia a la Capacitación sobre Presupuesto Participativo 2023-2024. 
Invita la Alcaldía Benito Juárez y el IECM en el salón de Alcaldes. 

2, 7, 9, 14, 21, 22, 
28 de marzo 

Asistencia a las sesiones del Órgano Dictaminador de Proyectos de 
Presupuesto Participativo 2023-2024. 

https://vm.tiktok.com/ZMjPS8qr6/
https://vm.tiktok.com/ZMjPSeCVa/
https://vm.tiktok.com/ZMjPBnKA5/
https://vm.tiktok.com/ZMjPSd3qx/
https://vm.tiktok.com/ZMjPDU9By/
https://vm.tiktok.com/ZMjPBv2Pj/
https://bit.ly/46ycW61
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16 de marzo 
Reunión con la Diputada Xóchitl Bravo, Presidenta de la Comisión de 
Participación Ciudadana del Congreso de la Ciudad de México. Tema. Marco 
de trabajo en Presupuesto Participativo y COPACOS.  

13 de junio 
Asistencia a la Asamblea para la Instalación del Comité de Ejecución y 
Vigilancia del Presupuesto Participativo 2023 y 2024 de vecinas y vecinos de 
la colonia Nápoles. 

15 de julio 
Asamblea de Selección de Integrantes de los Comités de Ejecución y 
Vigilancia para los Presupuestos Participativos 2023-2024 en la Colonia 
Postal. 

 

Consulta esta nota periodística:  
Fecha: 6 de agosto de 2023 
Título: Deja BJ inconcluso un proyecto vecinal 
Enlace: https://bit.ly/3tit4tL 

 
Acciones en materia de Transparencia y Acceso a la Información 
 
Durante el plazo que se informa se ha dado respuesta a 51 solicitudes de 
información y se ha atendido 1 Recurso de Revisión (cabe destacar que la solicitud 
de información de la cual se derivó este recurso no se remitió a esta concejalía). 
Los temas más frecuentes de estas solicitudes fueron: Conocer el horario laboral de 
la Concejalía, las actividades realizadas por el personal, actividades y objetivos del 
proyecto de #YoCuidoMiParque, actas de la Comisión de Espacio Público y 
Movilidad, entre otros.  
 
Por otro lado, se comunica que se ha realizado la actualización de las obligaciones 
de transparencia de la Concejala Patricia Alfaro en el portal de transparencia de la 
Alcaldía en tiempo y forma para los siguientes períodos: cuarto trimestre del año 
2022 y el primer y segundo trimestre del 2023, en donde se publicó información 
sobre el trabajo de la Comisión que preside, los informes que ha emitido, las actas 
y las convocatorias de las sesiones, entre otras. 
 
Las obligaciones de transparencia que les corresponden a las y los Concejales se 
localizan en el artículo 121, en las fracciones, 29, 31, 35, 50A, 50B y en el artículo 
124, fracciones 3A y 25B. Consulta las obligaciones de transparencia de la 
Concejala en el portal: https://alcaldiabenitojuarez.gob.mx/transparencia/ 
 
Además, la Concejala Patricia siempre ha tenido especial interés por promover la 
cultura de la transparencia así como el ejercicio del Derecho de Acceso a la 
Información (DAI) de las y los vecinos, por ello ha generado materiales innovadores 
con ese objetivo. Así el 22 de junio realizó la presentación de las cápsulas de 
transparencia “Accediendo Junta@s a la Información Pública” que consta de 7 
cápsulas que exponen de forma sencilla el tema.  
 
Estas cápsulas abordan desde qué es el DAI, cómo ingresar una solicitud de 
información, qué es la Plataforma Nacional de Transparencia, hasta cómo hacer un 
Recurso de Revisión, entre otros temas. 
 

https://bit.ly/3tit4tL
https://alcaldiabenitojuarez.gob.mx/transparencia/
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Encuentra, comparte y descarga todas las cápsulas de Transparencia 
en el canal de YouTube 

https://www.youtube.com/@patriciaalfarom 

 

 
Otra de las actividades fue la elaboración de una sencilla presentación para llevar 
de la mano a toda aquella persona que tenga el interés de solicitar información 
pública a cualquiera de las instituciones gubernamentales. 
 

Aquí te dejamos la presentación 
https://bit.ly/3Rz1VwY 

 

 

¿Sabías que la Alcaldía Benito Juárez ha incremento el número de Recursos de Revisión (o quejas 
ciudadanas) por negarse a brindar información pública? 
Consulta aquí esta nota periodística (página 9) 
Fecha: 26 de mayo de 2023 
Título: Infla Taboada 272% recursos de revisión 
Enlace: https://bit.ly/46ckjAc 

 
Reportes SUAC 
 
En el periodo reportado se han ingresado 326 reportes en el Sistema Único de 
Atención Ciudadana, para atender reportes vecinales recibidos, para reportar 
situaciones observadas en los parques y también reingreso de reportes que no 
fueron atendidos. 
 
De los 326 reportes, 292 correspondieron a la Alcaldía Benito Juárez, 25 a la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana, 2 a la SIBISO, 2 a la SOBSE, 1 a la SEDEMA 
y 4 fueron turnados mal a Locatel. 
 
A la fecha, el estado de los 322 reportes efectivos es el siguiente: 

• 195 han sido atendidos; 

• 50 están en área técnica de la Alcaldía para su atención; 

• 39 el área técnica de la Alcaldía reporta no tener atribuciones para 
atenderlos; 

• 19 los reporta la Alcaldía como programados para su atención;  

• 8 reporta la Alcaldía que los turnó al área de contratos para que se considere; 

• 6 la Alcaldía reporta que no tiene recursos para atenderlos; 

• 5 el área técnica de la Alcaldía reporta estar a la espera de la autorización de 
recursos. 

 

https://www.youtube.com/@patriciaalfarom
https://bit.ly/3Rz1VwY
https://bit.ly/46ckjAc


 
 

17 
 

También se han remitido cinco oficios al área encargada de la gestión de folios del 
SUAC en la Alcaldía para dar seguimiento a los reportes, de los cuales están 
pendientes de respuesta dos. 
 
Atención a peticiones ciudadanas 
 
Además de los proyectos y actividades programadas, la Concejala atiende asuntos 
concretos que responden a solicitudes vecinales, destacando los siguientes: 
 
2022: 
 
4 de octubre: Reunión con vecinas y vecinos de la colonia General Anaya en la 
sala de juntas Benito Juárez del Concejo. 
 
27 de octubre: Reunión con vecinos de la colonia Álamos para ver el tema de la 
construcción de la calle Galicia No. 133. 
 
3 de noviembre: Reunión con la Organización “Soy Capital Joven” sobre 
herramientas para evaluación de parques públicos. 
 
23 y 29 de noviembre: Acompañamiento a vecinos para recorrido y reunión con la 
Fiscalía en Benito Juárez para atender la problemática de los autos puestos a 
disposición que están sobre la calle de Uxmal entre Municipio Libre y Miguel 
Laurent. 
 
29 de noviembre: Reunión con vecinas de la demarcación y la Subprocuradora de 
la PAOT, Lic. Leticia Quiñones. 
 
2023: 
 
4 de mayo: Acompañamiento a vecinas y vecinos que solicitaron asesoría sobre un 
establecimiento mercantil que estaba montando una estructura fija en la vía pública, 
en Narvarte V. 
 
8 de mayo: Asistió como invitada a la comparecencia del Alcalde en el Congreso 
de la Ciudad de México. 
 
11 de mayo: Acudió como invitada al recorrido organizado por vecinas y vecinos de 
Narvarte V con el área Jurídica y de Gobierno de la Alcaldía para revisar situaciones 
en materia de establecimientos mercantiles de la colonia.  
 
23 de mayo: Gestionó y acompañó un recorrido con vecinas y vecinos de la colonia 
Villa de Cortés y el personal del área de Gobierno de la Alcaldía para revisar 
situaciones en materia de establecimientos mercantiles de la colonia. 
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6 de julio: Gestionó y asistió a la reunión con el Director General de Grupo Salinas 
sobre la problemática y el tratamiento requerido a la infraestructura aérea (cableado) 
de telecomunicaciones en desuso. 
 
19 de julio: Asistió a una reunión solicitada por vecinas de Narvarte IV sobre las 
obras de remodelación que se realizan glorieta de la SCOP. 
 
24 de julio: Gestiono y asisto con vecinas y vecinos de la colonia Ampliación 
Nápoles y el biólogo Samuel Palacios de la PAOT, para aclarar dudas e inquietudes 
sobre las recientes caídas de árboles en la Alcaldía. 

 

 
 
1 de agosto: Atención a las inquietudes de vecinas de Portales II y recorrido por las 
obras del presupuesto participativo en el bajo de puente de Municipio Libre para 
conocer su estado. 
 
5 de septiembre: Asistencia a reunión con vecinas y vecinos para el asunto de las 
obras del pozo proyectado por SACMEX en el parque.  
 
5 de septiembre: Asistencia a reunión con vecinas y vecinos de Narvarte en la 
glorieta de la SCOP sobre las obras del pozo proyectado por SACMEX en la glorieta.  
 
7 de septiembre: Acompañamiento con integrante de la COPACO Y Comité de 
Ejecución y Vigilancia de la colonia Letrán Valle para tratar tema de presupuesto 
participativo que se aplicará en su colonia. 
 
13 de septiembre: Gestión y asistencia con vecinas y vecinos del parque San 
Lorenzo y personal de SACMEX a cargo de la construcción del pozo en el parque. 
 
27 de septiembre: Reunión con vecinas y vecinos del parque San Lorenzo y 
personal de SACMEX para dar seguimiento al tema del pozo en el parque. 
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Más actividades y eventos pueden consultarse aquí: http://bit.ly/46sBbCs 
 
Durante el período la Concejala ha tomado 23 pláticas de PREVENZOOM, sobre 
algunos temas como “Trata de personas, una forma moderna de esclavitud”, “El A, 
B, C de la prevención del delito”, “Hablemos de cultura vial. Revisión preventiva 
antes de conducir”, "La violencia de género y los medios de comunicación", "La 
otredad de los derechos humanos", entre otros. 
 
 

Atentamente 
 
 
 

---------------------------------------------------- 
Patricia Alfaro Moreno 

Concejala en Benito Juárez 


